

Vitoria. Lunes 26 de Mayo de 1902.

HERALDO ALAVÉS

Recibe información telefónica directa de Madrid
Único en Vitoria que tiene conferencias telefónicas.

DESENLACE

Va pasando el tiempo y cada día que transcurre suministra un rayo de luz que se encarga poco a poco de hacer huir a las sombras que ocultaban a los ojos de los cándidos, las desnudeces de la política.

Cuando el famoso programa de gobierno se firmó, gracias a la innegable habilidad de don Práxedes, creímos nosotros que el documento sería un verdadero papel mojado y que muy pronto habría de ser pedida por alguno de los ministros de las ideas, la firma que en el programa estampara con verdadera candidez.

Esa firma que contenía el nombre del señor ministro de Obras Públicas, era un grillete que se remachaba en los pies del batallador consejero, una mordaza que había de impedir que las palabras brotaran de sus labios con la elocuencia en ellos acostumbrada, era, en una palabra, el desercito para el porvenir, la anulación para el presente.

A los pocos días de la jura de los ministros comenzaron a manifestarse indicios de que los presuntos herederos de la jefatura fusionista se aperebían a la batalla que había de librarse con saña, estando descontento que los vidrios que se rompieran en la lucha serían de cuenta, como siempre, del pobre pueblo español, que espera pacientemente a que sus hombres de Estado lo regeneren.

Creyó el señor Canalejas que las Cortes le ofrecían una preciosa posición estratégica y se apresuró a ocuparla seguro de derrotar al señor Moret, con el socialismo especial que brotaba de su boca diariamente.

Hubo aplausos para el ministro de Agricultura, pero el señor Moret creyó oportuno dejar sonar las ruidosas manifestaciones de entusiasmo a que se entregaron algunos elementos de la mayoría, y a su vez como hábil general buscó y encontró una posición que le asegurase el triunfo: la *Gaceta de Madrid*.

Canalejas hablaba, pero Moret mandaba, y claro es que esa situación era de todo punto insostenible.

El desenlace se aproxima, pareciendo inminente la salida del señor Canalejas del Ministerio.

En cualquiera otro país el Ministro de Agricultura quedaría incapacitado para volver a ocupar una cartera, su desprestigio político sería inevitable; pero en España, en la tierra de los girasoles gubernamentales, en el país de la inconstancia, bastará seguramente la carta aquella que el señor Canalejas dirigió al señor Dicenta a raíz de su entrada en el Ministerio, para que haya quien siga su bandera cuando en la oposición se encuentre.

Además el *latifundioso* consejero ha sabido convencer a muchos de que en el Gabinete le han engañado como a un chino y su figura podrá presentarse erguida, cuando en rigor no debiera aspirar sino al ingreso entre los inválidos de la política.

C. M.

DR. DIAZ HUIDOBRO
MÉDICO DENTISTA
ESTACION 37, 2.º

TROZOS

Ya era hora. Podemos decir que estamos en primavera, que sentimos los efectos del sol y que parece que hemos ido a otro pueblo, con esto de no ver llover y de tener cielo azul y aire tibio.

Con los esplendores del tiempo, han empezado a verse por ahí sombreros de paja, pero nada tendría de extraño que otra vez tengamos que esconderlos sus dueños, volviendo a sacar del baul los abrigos.

A los que somos crédulos y tiramos a inocentes, no nos dejan gozar de la buena temperatura los augurios que por ahí se hacen. Como ha habido astrónomo que tiene anunciado temporal de nieves para el mes de Julio, estamos preocupados los que amamos a Febo algo más que al Procurador Síndico.

Es de suponer que también dé que pensar al Presidente de la Comisión de Festejos eso de que habrá nieves en verano, porque a la atmósfera es imposible contrarrestarla para que se porte bien.

—¿Usted come aves?— me preguntó el día pasado un amigo mío.—No cometa usted el atrevimiento de ordenar que le ponga su cocinera pollos ó gallinas, porque ya sabrá usted que tienen *«difteria asociada»*.

Y me puse a temblar como si estuviera a dos dedos del cráter del Mont Pelé.

Existen los chorizos de suela y alma-

zarrón; conocemos la leche compuesta de agua y almidón; sabíamos que había vino sacado del pozo y teñido con campeche; se asegura que hay duros de plomo y políticos con cartón y trampa, pero ahora tenemos otro peligro más los que deseamos vivir tranquilos.

Con que ya lo saben los gastrónomos. Ojo con esos pollos inocentes y esas gallinas sensibles. Pueden ser origen de una muerte horrible.

Si la patrona les pone a ustedes algún plato compuesto de ave, ya pueden ustedes llamar a la policía para que prenda a la criminal.

De seguir así, tendremos que conformarnos con comer solamente legumbres, y éstas pasadas por laboratorio municipal.

¿Habrá conciertos matinales los días de fiestas del próximo Agosto?

Aunque el tiempo vá corriendo y se necesitan días para ensayar bien las obras, sin embargo, aún estamos en condiciones de poder organizar ese número agradable del programa de fiestas.

Hemos oído que algunos individuos de la junta directiva del *Círculo Vitoriano* tenían el pensamiento de proponer que ese popular casino dé los conciertos por su cuenta.

Esto tendría grandes ventajas caso de que llegara a ser realidad. En primer lugar, la garantía de que cuanto el *Círculo* organiza sale bien, y después, el de que el teatro se vería lleno por la propaganda que harían los numerosos socios del simpático centro.

Serían a no dudar, buenos y concurridos conciertos.

Nuestro aplauso a los iniciadores de la idea y tengan la seguridad de que recibirán el parabién de los vitorianos amantes de los espectáculos cultos, si consiguen que oigamos dos conciertos dados por elementos de Vitoria como base, reforzada con artistas de fuera.

A ello y que la cosa no quede solo en proyecto.

¿Hay alguno que no haya visto a Valentín García haciendo de anarquista, socialista y petrolista? Pues merece la pena de ir al Principal para reírse con el hombre del programa regenerador.

El programa de las tres U: utopía, unión y huelga.

Se pasa un buen rato riéndose con las convicciones del personaje y con su credo político, tan maravillosamente expuesto por el notable artista.

Si García se decidiera a quedarse entre nosotros, le propondríamos para concejal, pidiéndole sólo una parte de su programa: la primera. Le llevaríamos al Concejo para desarrollar este credo; utopía y mangas de riego. ¿Qué tal?

Y ¡pocoita envidia que sentiría don José!

El mes de las Flores

En Vitoria

Ayer, como último domingo del mes de Mayo, tuvo lugar en la parroquia de San Pedro, solemne función de despedida que la Real Archicofradía del Amor Hermoso dedica todos los años a la Reina de los Cielos.

Predicó el coadjutor don José Cortázar, cantando con la elocuencia que le caracteriza las glorias de María.

Dadas las cinco salió la procesión, que hizo el recorrido de costumbre.

En ella, además del clero parroquial, figuraban muchas niñas lujosamente vestidas de blanco, que daban guardia a la Virgen la arrojaban abundantes flores.

La banda del Regimiento de Cuenca amenizó el solemne acto con escogidos números.

Las calles del tránsito lucían colgadas y numeroso público presenciaba el paso.

En Estarrona

También en la vecina y pintoresca villa de Estarrona se honró ayer de una manera especial a la Reina de los Angeles.

Siguiendo la costumbre establecida años há, después de solemnes vísperas, con el Santísimo expuesto, organizóse la procesión que recorrió las inmediaciones de la Iglesia, llegando a la ermita llamada de la Virgen del Olmo.

En la procesión figuraba la efigie de María, ricamente adornada. A ambos lados iban varias niñas vestidas de blanco, entonando plegarias y arrojando flores.

La cátedra sagrada fué ocupada por el elocuente orador don Nemesio Saez, catadrático del Seminario de Aguirre de esta capital, que pronunció un sermón como todos los suyos.

Ante la puerta de la Iglesia se había levantado un artístico arco que aparecía adornado con profusión de flores y banderas.

Terminados los actos religiosos, a los que asistió numeroso público, tanto de los pueblos comarcanos como de esta Ciudad, se sortearon entre la concurrencia una tarta, un traje y otros objetos.

Hubo puestos ambulantes y muchísima animación propia de la fiesta que se celebraba y del hermoso día que nos deparó el cielo.

París

El timo de actualidad

Para el HERALDO

El descubrimiento de la saladísima estafa ideada y llevada a vías de hecho por la fresquísima madame Humbert, por la aprovechada aldeana de Toulouse, Teresa Aurignac, ha levantado en todo el mundo y particularmente en Francia, huracanes de honradez.

Entre las protestas que las conciencias sanas tienen contra las hazañas de madame Humbert, palpita, á no dudarlo, un vivo sentimiento de santa alegría, de vengativo gozo, al ver las caras compungidas que ponen esos manipuladores del dinero, esos comerciantes en metal que serían lo suficientemente despiertos para no prestar medio duro á una persona decente que se lo pidiera para comer, y, sin embargo, han sido soberanamente engañados por un timador con falda, por una débil mujer.

¡Tiene tantos encantos, algunas veces, el mal que sufren nuestros prójimos!

Esa satisfacción por el engaño de los demás tiene á su lado un vigoroso sentimiento de admiración hacia el talento prodigioso de Madame Humbert que ha jugado con las almas sencillas de sus víctimas. Efectivamente, se necesitan muchos dedos y muy ágiles para sostener en ellos tantos hilos, que pasando por entre los artículos del Código civil, sin tropezar nunca con la correspondencia desagradable de los del Código penal, hayan formado ese precioso encaje de la maravillosa intriga, que le ha proporcionado los cincuenta millones de referencia.

Es innegable que Madame Humbert posee raro talento, mas de ¿qué le hubiera valido su claridad intelectual sin el mágico auxilio de una suerte loca?

El talento de la famosa estafadora está unido á un aplomo sin límites, á una frescura inaccesible al sonrojo.

Bastará para convencerse de esto, recordar la siguiente auténtica anécdota publicada en *«Le Temps»*.

Un sólido banquero que fiado en la para él indiscutible solvencia de Madame Humbert, habíale prestado gran parte del dinero de sus parroquianos, se encontraba una mañana en su despacho, ocupado en convencer á los prestamistas de la injusticia de su falta de fé en la seguridad de sus créditos.

Uno de los clientes, más vehementemente que sus compañeros, comenzó desafortadamente á gritar:

—¡Sí, señor; esa mujer es una ladrona! ¡Una estafadora! ¡Si ella estuviera aquí se lo decía en sus narices!

El furibundo prestamista continuó tartamudeando de ira:

—¡Ella nos ha.....!
Golpe teatral.

—Aquí estoy, dijo madame Humbert, que con la sonrisa en los labios entraba en aquel momento en el despacho del banquero.

En seguida, dirigiéndose al furioso cliente, cuya furia se había cristalizado en los labios, le dijo:

—¿Decía usted señor mío que...?

El buen acreedor quiso al principio buscar una disculpa, pero irritado sin duda por el aire impertinente de madame Humbert, se creció de nuevo y dijo á grandes voces:

—Pues bien, señora; yo decía que es usted una ladrona, que nos ha estafado por procedimientos incafiables.

Todas esas palabras fueron subrayadas por el temblor de la voz y por el gesto avinagrado del fiscal improvisado.

Durante algunos minutos se desbordó la oratoria del acreedor, que sacó á relucir todos los hechos invocados por el abogado Mr. Valdeck-Rousseau ante los tribunales franceses para probar que la herencia de los millones era un mito.

Por su parte madame Humbert no trató de interrumpirle, y sentándose tranquilamente escuchó al prestamista con visible atención.

Por fin, el hombre se plantó ante la deudora y le lanzó al rostro esta pregunta:

—Y ¿qué es lo que respondeis, madame?

Entonces la acusada se levantó sin apresurarse y colocándose frente al que la interrogaba, le dijo con intensa dulzura y amabilísima sonrisa:

—Mi respuesta es la siguiente: «que se vaya usted á...» (por ejemplo).

Enseguida comenzó á hablar con el banquero, como si nada hubiera ocurrido. Esa desapresión sin límites es lo que indudablemente condujo á la timadora á la fortuna.

X. X.

Una junta

Para constituir la Junta de partido que ha de formar las listas generales del jurado, han sido proclamados vocales los señores siguientes:

- D. Felipe Arrieta y G. de Otazu.
- Pablo Velasco Viguri.
- Cipriano Martínez y Martínez.
- Juan José de Verástegui.
- Severiano Llorente Aguirre.
- Ignacio Irueta Andriñua.

De esta Junta forman además parte, los señores don Justo López de Arróyave y don Vicente Tabar, como Párroco y Maestro más antiguo, respectivamente.

Comisión provincial

Extracto de los acuerdos públicos adoptados en sesión del día 23 de Mayo

—Se autoriza á don Serafin Ochoa, vecino de Santa Cruz de Campezo, para atravesar la carretera provincial con un caño á objeto de conducir las aguas sucias procedentes de su casa á una huerta.

—Pasa al Sobreguarda para la marcación, tasación y venta el expediente de concesión de recursos forestales al pueblo de Otaza para realizar varias obras en la bomba de la fuente, depósito y alberque.

—Se autoriza en las condiciones reglamentarias el cultivo de un terreno del común de los pueblos de Elburgo, Gáceta y Añua, con destino sus productos á la reposición de caminos y puentes.

—Encargar al Sobreguarda la marcación de materiales de maderamen solicitados por don Tiburcio Ortiz de Zárate, vecino de Vitoriano, para la reposición de su casa.

—Desestimar la pretensión del pueblo de Audiciana relativa á que se le autorice para continuar cultivando un terreno del común con destino sus rendimientos al pago de una deuda.

—Oficiar al pueblo de Herenehun á objeto de que preste su consentimiento para que puedan extraerse varios materiales de maderamen de su monte común que se destinan al arreglo de la acequia del vivero de Ilarraza.

—Ordenar á la Junta municipal de Arriñe, excluya á don Manuel Monasterio del reparto de Hoja de hermandad correspondiente al año actual.

—Desestimar la reclamación de don Blas Díaz de Sarralde, vecino de Villodas, contra la cuota que se le exige por el impuesto de consumos correspondiente al año actual.

—Ordenar al Ayuntamiento de Laguardia resuelva en primer término la reclamación de don Guillermo Landaluze sobre ingreso indebido de 430'11 pesetas en arcas municipales.

Se declara incurso á los Alcaldes y Concejales de varios Ayuntamientos en la multa fijada en las reglas de contabilidad por la no remisión de cuentas atrasadas, manifestándose que de no rendirlas en término de veinte días se nombrará comisionado con encargo de formarlas por cuenta de los mismos.

Se aprueba el presupuesto adicional al ordinario del año actual del Ayuntamiento de Armiñón.

ECOLE LE BOUCHER

VITORIA-S. Antonio, 1, bis; -BURGOS-S. Lorenzo, 38 y Pamplona, Plaza del Castillo 15

Enseñanza para adultos sin traducir

Profesorado Extranjero

LENGUAS VIVAS

Clases generales
Lecciones particulares
También a domicilio
Traducciones é interpretaciones

Lecciones de ensayo gratuitas
Pídanse prospectos

Teatro Principal

La noche del sábado debutó la buenisima compañía de género chico que dirige el excelente bajo Valentín García, muy querido de este público.

La sala del coliseo estuvo muy desanimada, lo cual no influyó en el ánimo de los artistas, los cuales hicieron proezas en las tres obras que se pusieron en escena.

La función comenzó á las nueve en punto, con un acto, *Chaleaux Margana*, original de don José Jackson Veyán y del maestro Caballero, la cual gustó mucho, como siempre.

La interpretación fué acabadísima, tanto, que muy contadas veces la hemos visto tan bien representada.

La notable tiple María González estuvo inimitable; cantó maravillosamente y vistió muy bien la obra.

Otro tanto se puede decir de Valentín García, que hizo un criado delicioso. La señora Delgado tonados en sus respectivos papeles.

Fueron muy aplaudidos todos los números y se repitieron las palmas al final del juguete.

Después se verificó el estreno de *El sombrero de plumas*, obra de escaso mérito, pues tanto el regular. Esta última sin embargo está bien hecha é instrumentada pero carece en absoluto de inspiración é novedad.

La letra es debida á don Miguel Echegaray y la música á don Ruperto Chapí.

En su desempeño tomaron parte las señoras González, Coronado, Delgado, Meléndez, Marín y rre, Quer, Gujarró y Jiménez, siendo todos aplaudidísimos, y con justicia, pues rayaron á gran altura, sobresaliendo la señorita González y las señoras García y Peña.

El bateo, música del alegre y popular Chueca y letra de los señores Paso y Domínguez, gustó muchísimo.

Es una obra muy entretenida, con dos ó tres escenas dramáticas y todas las demás cómicas, en las que abunda la sal por arrobas. El público rió estrepitosamente y con ello está hecho el mejor elogio de la indicada producción.

La música es zarzateña, brillante, inspirada y muy española, como trata la que se debe á la pluma del festejado autor de la *Gran Vía*. Todos los números son preciosos y se hicieron repetir entre calurosos aplausos.

En resumen, que el *«Gran éxito en toda España»* que anuncian los carteles, se ha confirmado en Vitoria.

De los artistas no me puedo ocupar detenidamente por la falta de espacio me impide hacerlo, pero sí he de decir que todos, hasta el último comparsa (supongamos que son también artistas los comparsas), estuvieron admirables é el público, comprendiéndolo así, premió su labor con grandes ovaciones.

Como ya dije, la compañía resulta buena y las obras salen en conjunto muy bien, cosa muy buena, pues tanto las partes como los coros salen mucho y la orquesta está bien, siendo muy bien dirigida por el maestro don José Marín, que hizo lo que se trae entre manos.

Además las obras son presentadas con propiedad y buen vestuario.

El público salió satisfechísimo.

Se ha vuelto á colgar el famoso y antiguo árbol de boca que representa el Arbol de Guernica, que hallarse inútil el otro.

El único inconveniente que anotó el sábado es que se salió un poco tarde, no teniendo la culpa de ello el director de escena, que hizo muy cortos los entreactos, sino las enormes dimensiones de los dos estrenos.

Ayer tarde, debido al magnífico tiempo que hizo, se suspendió la función, anunciándose para la noche en vez de *Dobletes* se representaría *El bateo*, cuya sustitución fué recibida por el público con grandes muestras de satisfacción.

El sombrero de plumas, que se hizo a primera hora, alcanzó la misma interpretación que la noche anterior.

A continuación se estrenó *Lohengrin*, bufonada lírica en un acto y tres cuadros, original de los señores Jackson Veyán y Roig Bataller, música del maestro Hermoso.

El libro vale poquísimos é únicamente el papel del señor García, entretiene al público. La obra está á una mala imitación de *Los cocineros* y la música es de muy buena altura que la letra.

Concluyó la velada con la segunda representación de *El bateo*, que gustó tanto como la primera noche.

Las tres obras resultaron admirablemente puestas en escena, distinguiéndose muchísimo todos los artistas de la simpática y estudiosa compañía.

Las ovaciones se sucedieron sin interrupción, habiéndolas escuchado merecidísimas, el señor Falagán, que bailó prodigiosamente en una de las escenas de *Lohengrin*.

La entrada fué muy buena, particularmente por las alturas, que estaban imponentes.

El público salió muy bien impresionado, abandonando el Teatro tan satisfecho como la noche del sábado.

Seguramente que la compañía ha de hacer una brillante campaña, á juzgar por el buen recibimiento que le ha dispensado nuestro público.

Esta noche á las nueve se celebrará la tercera función de abono, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º *Lohengrin*.
- 2.º ESTRENO de la zarzuela dramática en un acto, dividido en cinco cuadros, en verso y prosa, original de los señores Fernández Shaw y Asencio Más, música del maestro Vivos, *El tirador de palomas*.
- 3.º *La viejecita*.

Mañana tendrá lugar el primer DIA DE MODA, dedicado á la distinguida sociedad alavesa, y en breve se estrenarán varias zarzuelas que han alcanzado ruidosos éxitos, entre ellas *La trapería* y *El chico de la portera*.

ARPEGGIO.

Aclaración

El celoso corresponsal de *«El Noticiero Bilbaino»* en esta ciudad, que por cierto es un querido amigo nuestro é ilustrado colaborador, se nos ha acercado para decir que él no había inventado la noticia de que se había perdido con las pertinaces lluvias, la cosecha de remolacha, sino que el rumor lo había oído de labios de varias personas.

El corresponsal de *«El Noticiero»* no tenía deseos de perjudicar á la sociedad *Azuaveira Alavesa*, en favor de la cual ha escrito mucho y quiere hacer constar, y nosotros nos congratulamos de ello, que solo á título de información y como oído á otros, dió la noticia.

Nadie puede dudar del cariño que el citado periodista tiene á cuanto significa prosperidad de esta tierra.

ANUNCIO

Por acuerdo de la Comisión provincial, el miércoles 28 del actual, á las once, se procederá en una de las salas de esta Casa-palacio, á la venta en subasta pública, de las siguientes cabezas de ganado procedente de la Escuela práctica de Agricultura.

Una yegua de tiro y silla, llamada *Ervi*, de cuatro años de edad.

Otra llamada *Primavera*.

Un potro, nacido el 20 de Febrero último.

Los expresados ganados se hallarán de manifiesto en la Plaza de la Provincia, desde media hora antes de la fijada para la subasta, que tendrá lugar bajo las condiciones y tipos de que se dará lectura al comenzar el acto.

Vitoria 20 de Mayo de 1902.—P. A. de la C. P., El Secretario, *Eliodoro Ramírez Otano*.

En el Instituto

En los exámenes que han dado hoy comienzo en nuestro Instituto Provincial, han sido *«Aprobados»* los señores que á continuación se expresan:

Curso de 1901 á 1902

Asignatura de Lengua Francesa

primer año
Don Alberto López y Martínez; don Vicente Llorente y Susperregui; don Felipe Foman y Menéndez; don Félix Fernández de Corres; don Angel Leza y Bussa; don Luis Zárate y Angulo; don Gerardo Rodríguez y Pujol; don Carlos Noreña y Echeverría; don Juan Gutiérrez y Celaya.

Geografía general y de Europa

primer y segundo año
Don Tomás Ruiz Mendoza; don Nicanor Montón Estevi; don Mateo López Maturana; don Félix Susasta y Ochoa Echagüe; don Hildebrando Herrero y Gallego; don Emilio Arrieta é Inda; don Angel Pinedo y Acha; don Severino Calvo y Sabando; don Manuel Arámburu y Andraoa; don Pedro Chillida y Arámburu; don Ignacio Sarralde y Sodupe; don Teodomiro Ramos y Uribe; don Rafael Díez y Canto; don Buenaventura Mendieta; don Francisco Alarcón y Marticoana; don Bruno Martínez y Larent; don Leopoldo Vial; don Alberto Baiztegui y

Fondos públicos

Cédulas Hipotecarias del Banco Hipotecario 102. Interior del 4 por 100, a 72'40. Bancos De Vizcaya, a 245 pesetas. Crédito Unión Minera, acciones a 75 pesetas.

Diversos

Resineras, acciones a 155. Explosivos a 256. Alhemyer, a 83.

Navieras

Bat, acciones a 40. Ferracarriles De Tudela a Bilbao, obligaciones segundas a 107'75. Elgoibar a San Sebastián, obligaciones primera hipotecas, a 99.

Cambios

París, cheque, a 38. Londres, cheque, a 34'75.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior contado (72'25), 4 por 100 exterior contado (90'00), Amortizable, 4 por ciento (90'00), Amortizable del 5 por 100 (72'90), Aduanas Filipinas 6 por 100 (90'00), Acciones del Banco (478'00), Acciones de Tabacos (400'50), Francos (33'05), Libras (90'00), Exterior español estampillado (79'57).

NOTICIAS

Vencido el plazo designado para la recaudación de las contribuciones territorial e industrial de esta ciudad y su distrito jurisdiccional, correspondiente al segundo trimestre del ejercicio de 1902, se procederá a realizar la cobranza de la misma a domicilio desde el primero de junio próximo según las disposiciones vigentes y lo acordado por la Corporación municipal en su sesión ordinaria de 23 del actual.

LA COMPAÑIA DE MADERAS

Esta mañana se ha reunido la comisión de Baños gratuitos de nuestro Ayuntamiento, para examinar las instancias presentadas por los enfermos pobres de esta ciudad, que necesitan de ellos como medicamento. Esta tarde a las siete se reunirá la de Festejos, en unión de valiosos elementos de Vitoria, para ultimar detalles referentes al programa de las fiestas de Agosto.

En la devoción de las Flores de Mayo, predicará mañana en la parroquia de San Pedro don Fermín Díaz de Acevedo, y en el convento de Santa Cruz don José Cortázar.

El Ilmo. Sr. Rector de la Universidad literaria de Valladolid ha hecho los nombramientos de a continuación se expresan de maestros en propiedad para escuelas públicas de esta provincia:

Doña Ana García Gómara, para Ozasta; doña Ana Ruiz Solana, para Castillo; doña Rafaela San José Arellano, para Guayra; doña Patrocinio Ballesteros Sáez, para Monasterioren; don Asencio Basterra a Ibarra, para Berganzo; don Gabriel Ceballos y Manzanos, para Eguilaz; don Tomás David García y Calleja, para Elosu; don Gregorio de Pinedo y Díaz de Tuesta, para Vitoria; don Gorgonio de San Adrián, para Vitoria; don Alava; don Mariano Macho Rabanal, para Domaquia; don Simón Ruiz de Gauna, para Arechavaleta; don Miguel Marquina Pascual, para Ibarraza.

Los expresados maestros deberán tomar posesión de las Escuelas para que han sido nombrados, dentro de treinta días, a contar desde el 24 del corriente.

Opportunamente serán remitidos a los señores Alcaldes, ejemplares de la vigente Ley de Caza, en número igual al de pueblos de que consta cada término municipal, a fin de que en todos ellos sea fijado en forma tal que no sea destruido, y estando constantemente en sitio visible y que pueda ser fácilmente leído.

El Boletín Oficial de esta provincia correspondiente al sábado último, publica dicha Ley de Caza.

La Junta de Sanidad sigue adoptando las medidas que las circunstancias aconsejan.

Tanto ayer como hoy, ha hecho un tiempo magnífico.

Fundado en ser mayor de setenta años ha presentado la dimisión de su cargo de Alcalde y Concejal del Ayuntamiento de Lapuebla de Labarca don Santiago González Mateo.

La corporación, estimando justa aquella y otras causas alegadas, le admitió la dimisión.

de curiosos que aclamaron al Presidente. Al anclar el «Carrini» se presentó inmediatamente el embajador francés Mr. Jusserand y a los pocos momentos llegó un oficial danés que puso en conocimiento de Mr. Loubet que el Rey a pesar de sus ochenta y cuatro años visitaría el «Cassini».

Desde el puente del «Carrini» púdose ver en seguida al Rey de Dinamarca que embarcaba en una canoa de vapor y hacia rumbo al barco francés.

El Almirante Ronstan le esperó al pie de la escala. Mr. Loubet esperaba sobre cubierta. El Rey vestía uniforme de general.

Ambos jefes de Estados se saludaron afectuosamente. Después de las presentaciones de rigor, desembarcaron el Rey, el Presidente y las personas que les acompañaban.

En los muelles había gran muchedumbre que aclamaba sin cesar al Presidente y al Rey.

Almuerzo Añaden los despachos que Mr. Loubet y el Rey de Dinamarca llegaron al Castillo de Analienborg, escoltados por un escuadrón de husares, habiendo sido victoreados en el trayecto por el público que se agolpaba a su paso.

Una vez en el Castillo saludó Mr. Loubet al Príncipe Real y al de Valdemar. Después tuvo lugar un almuerzo en el comedor de gala.

La mesa estaba cubierta de rico servicio de oro, plata y porcelanas francesas y de Sajonia. El Rey y Mr. Loubet ocupaban la presidencia.

El Rey pronunció un brindis caluroso por M. Loubet y por la Francia. La música interpretó la Marsellesa.

M. Loubet brindó a su vez por el Rey, por su familia y por la prosperidad del país danés. La música tocó el himno danés.

MISCELANEA

Los republicanos

Telegrafían de Cádiz que contra lo que se orea a causa de la dificultad de encontrar local, pudo celebrarse anoche el mitin de propaganda republicana.

Tuvo lugar en el patio del restaurant «La Corona.» Asistieron al acto unas dos mil personas próximamente.

Fue el mitin presidido por el señor Vallejo, habiendo tomado también asiento a la mesa presidencial el conocido republicano señor Corero y Lebrun.

Hicieron uso de la palabra únicamente los propagandistas señores Soriano y Lerroux, pues el señor Blasco Ibañez tuvo que salir para Valencia por encontrarse enfermo de gravedad un hijo suyo.

El presidente señor Vallejo hizo la presentación de los oradores, expresando su sentimiento por la ausencia inesperada del señor Blasco Ibañez.

Seguidamente se levantó el señor Lerroux que comenzó tronando contra las autoridades que, según él, se habían puesto de acuerdo para impedir que los republicanos se reuniesen en tan hermosa acto, sin que a pesar de todos hubieran podido conseguir la suspensión del mitin.

Dijo después, que al llegar a Cádiz habíase visto dolorosamente sorprendido por la división que existe entre los republicanos de dicha ciudad.

A renglón seguido hizo la apología de Cádiz, pueblo que ha sido grande en otro tiempo y que hoy ha sido perjudicado grandemente por la Monarquía que ha perdido las Colonias.

Seguidamente repitió los lugares comunes de siempre, pues su discurso no fué otra cosa que una reproducción de los que tienen veces pronunciados.

Despotrió contra el clericalismo y terminó proclamando la libertad de conciencia. Al acabar el discurso dió un viva a la república.

El señor Lerroux habló a continuación, diciendo que el acto de diputade que él tiene a su favor, no será nunca una patente de corso.

Repitió lo dicho por su compañero, excitando a los republicanos a la unión si quieren conseguir el triunfo.

Atacó con dureza al militarismo, aunque no al ejército, y pidió la implantación del servicio obligatorio y reformas que vengán a resolver la cuenta pendiente entre el capital y el trabajo.

El señor Vallejo puso fin al acto. Una música interpretó el himno de Riago. Reinó completo orden sin que se produjera ningún incidente.

Los oradores Soriano y Lerroux han salido de madrugada para Algeciras y Ronda, donde continuarán su obra propagandista.

Alborotos Desde Valladolid dan cuenta de varios sucesos ocurridos ayer en aquella capital. En los Ventorrillos próximos a la Azuquera donde había mucha gente, suscitóse entre el público una cuestión que terminó a palo limpio.

Intervino la guardia municipal de a caballo y a su presencia los alborotadores dirigieron sus ímpetus contra los del orden que tuvieron que abandonar a todo escape el sitio de la lucha.

De ésta resultaron algunos heridos. Se censura el poco tacto de los municipales para apaciguar los ánimos.

SECCION FINANCIERA

LDE HERALDO ALAVÉS (Servicio de nuestros correspondientes) POR TELEFONO Bolsa de Bilbao Cotización oficial

que a eso obedece la sumisión del señor Moret. Sin embargo no falta quien opina que de todos modos es imposible conjurar la crisis, pues queda aun por resolver lo que ha de hacerse en cuanto a las sesiones de las Cortes, creyéndose que no ha de ser posible llegar a una avenencia entre los ministros.

«El Imparcial» Felicita este periódico hoy con entusiasmo a la Asociación de Escritores y Artistas, que ha organizado la solemneidad de trasladar los restos de Larra, Espronceda y Rosales al Panteón construido en el cementerio de San Justo; con lo cual se ha demostrado gran amor a las glorias nacionales.

Nombramiento Ha sido nombrado Catedrático numerario de Matemáticas del Instituto de Vitoria don Angel Boral Ovejero, clasificado con el número dos en los ejercicios de oposición celebrados.

Dicho señor ha desempeñado una Cátedra en la Escuela de Ingenieros Industriales de Bilbao.

Comentarios En los círculos políticos se observa esta tarde una marcada impresión optimista. Los que así juzgan se basan para ello en la declaración hecha por el señor Sagasta en sentido de no hacer cuestión cerrada de la reapertura de las Cortes ó de la suspensión indefinida de las sesiones de las mismas.

Preténdese, pues, que continuará en el poder el partido liberal, permaneciendo en el Gabinete el señor Canalejas, que según se dice se dará por satisfecho con que se suspendan las sesiones hasta el otoño, siempre que ahora se proceda a la reapertura, aunque solo sea por ocho ó diez días.

De todas maneras se confía en que en el Consejo de Ministros que mañana se celebre, quedará despejada la incógnita.

Extranjero

Por teléfono La escuadra Telegrafían de Dunkerque que la escuadra francesa del Norte compuesta de ocho unidades de combate ha llegado a dicho punto, habiendo anclado al Este del puerto.

Unicamente el cazatorpedero «Duraudal» ha entrado en el puerto.

Tiradores Telegrafían de Roma que han llegado a dicha capital los tiradores franceses que han de tomar parte en el concurso internacional de tiro.

Han sido recibidos en la estación por las Sociedades italianas, que habían acudido con varias bandas de música.

Los tiradores han sido victoreados. El cortejo se ha puesto en marcha llevando a la cabeza las banderas francesa, italiana y argentina.

Al llegar al Quirinal los soberanos estaban en el gran balcón y han saludado a los tiradores.

Las asociaciones se han dirigido a la tumba del rey Humberto, donde han depositado coronas.

Hay extraordinaria animación con motivo del concurso.

En el Africa Telegrafían de París que el «Figaro» publica un despacho del Transvaal según el cual no existe el menor disenso entre los delegados ingleses y boers que trabajan para llegar a la paz.

Se agrega que las negociaciones han producido satisfactorio resultado y que se ha procedido ya a la firma del armisticio.

El periódico «Le Matin» contiene despachos conocidos en análogos términos.

La insurrección Telegrama de Pekín participa que está completamente reprimida la insurrección de Sili, pero que reina gran descontento por la conducta de las tropas imperiales que han obrado con notoria imprudencia en el curso de la rebelión.

Crimen Un despacho de Pekín participa que un viajero, loco según se cree, ha disparado dos tiros de revólver contra otro que iba en su mismo departamento.

El agredido ha muerto en el acto. El agresor fué maniatado por otros viajeros y desembarcado en la estación de Albert.

Hasta ahora no se ha podido identificar al agredido ni al agresor.

De duelo Dícese que al regreso de Loubet a París, no se engalarán las calles ni habrá festejos, en señal del luto que affige a la Francia por la hecatombe de la Martinica.

El viaje de Loubet

Por teléfono En Copenhague Telegrafían de Copenhague que el Presidente acompañado de Mr. Dalcassé abandonó el «Montcalm» trasladándose al «Cassini» para desembarcar en dicha capital.

El «Cassini» seguido por el «Paucau-neau» y del «Yatagan» hizo rumbo hacia la capital de Dinamarca.

Cuando los barcos se encontraban entre Malmo y la isla Beagoer esperaban ya en aquel lugar tres torpederos daneses que hicieron los honores y se colocaron al costado derecho del «Cassini».

Una fragata sueca que se encontraba en aquellas aguas hizo también los honores de ordenanza al pabellón francés.

Por su parte el «Cassini» hizo veintinueve disparos de cañón que fueron contestados por las baterías de tierra.

A la flotilla se reunieron muy pronto numerosas embarcaciones particulares llenas

muerte cierta a sus compañeros del «Stón». No obstante han desaparecido tres. La tripulación inglesa se componía de 20 hombres, de los que como dejo dicho se consiguió salvar 17.

El Sáltillo resultó con algunas planchas rotas y averías de alguna consideración. Para repararlas acaba de llegar a este puerto.

Trae a bordo al capitán de «Stón» enfermo de congestión pulmonar a causa de la emoción que le produjo la catástrofe y el remojón.

Vienen tambien los demás tripulantes, algunos de los cuales han sido trasladados al Hospital para ser curados.

Entre ellos hay uno natural de Cardiff que al precipitarse en el momento del choque, para coger el bote, sufrió un golpe que le destruyó la mano izquierda.

La casa Rodas ha facilitado a todos ellos ropa, alimentos y asistencia.

Los ingleses están agradecidísimos de los españoles por esas deferencias, y porque sin el arrojío de aquellos, hubieran fallecido todos.

Las tres víctimas, se hallaban en las calderas cuando ocurrió el siniestro, siendo esa la causa de que no pudieran salvarse.

MADRID

Por teléfono Enviado Ha salido para Sevilla el enviado extraordinario de Persia que ha asistido a las fiestas de la Coronación.

Estátuas Mañana tendrá lugar como fin de los festejos la inauguración de varias obras escultóricas.

Entre ellas figura la estatua que en la Plaza del Rastro se ha levantado a la memoria del hijo de Madrid Eloy González, llamado el «héroe de Cascorro».

La estatua ideada es debida a la mano del notable escultor señor Marinas.

Al acto de la inauguración asistirá su majestad don Alfonso XIII, que desea arraigar con el ejemplo, entre las masas populares, el sentimiento de admiración hacia los que saben sacrificarse por la Patria.

Unión Nacional Se asegura, que en cumplimiento de un acuerdo de su Consistorio, la Unión Nacional tiene el propósito de entregar a su majestad, antes del primer Consejo de Ministros un mensaje, en el que han de reproducirse las aspiraciones que se hicieron constar en las asambleas de las Cámaras de Comercio, celebradas en Zaragoza y Valladolid.

Firma Hoy han estado en Palacio los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

El duque de Almodovar ha puesto a la firma varios decretos concediendo condecoraciones a los séquitos de los Príncipes y enviados extraordinarios que han estado en la Corte con motivo de la jura de S. M.

A su vez el señor Montilla ha presentado a la firma una combinación de magistrados en la que figura el nombramiento del Fiscal de la Audiencia de Bilbao don José Uribe, para Presidente de la de Guadalupe, nombrándose, así bien, para sustituirle, a don José Campay, electo de la de Coruña.

Animación Las calles de la Corte continúan muy animadas, pues todavía son muchísimos los forasteros que no han regresado a los puntos de su residencia.

Una comisión Ha llegado a la Corte una comisión de cigarrerías de Sevilla que tiene el propósito de entregar un diploma y una joya a don Alfonso XIII que es cofrade mayor de la Hermandad a que aquellas pertenecen.

La comisión está formada por cuatro arrogantes mujeres, que desde la Tabacalera se dirigirán a Palacio, donde presentarán a don Alfonso una medalla de oro con la Imagen de la Hermandad y una cadena del mismo metal.

Además llevarán las cigarrerías dos fotografías colocadas en preciosas cornucopias de estilo churrigueresco, de gran mérito.

Las fotografías llevan una inscripción hecha en oro dice: «A nuestro hermano S. M. el Rey don Alfonso».

Las comisionadas fueron despedidas con gran entusiasmo en la estación de Sevilla.

Irán a Palacio en los carruajes de los Consejeros de la Tabacalera, y serán acompañadas por el hermano mayor don Idefonso Maraño.

La ponencia Hoy no se habla otra cosa que del resultado de la reunión que ha celebrado en el Ministerio de la Gobernación la ponencia encargada de redactar un proyecto de ley de asociaciones.

Los señores Canalejas, Montilla, Almodovar y Moret han permanecido reunidos una hora próximamente.

Según lo que dichos señores han manifestado, se han puesto de acuerdo sobre el punto de que se trataba, y en su consecuencia han suscrito un avance de proyecto que será presentado al Consejo de Ministros.

Como es natural, la noticia ha producido honda impresión, pues nadie esperaba que los ponentes pudieran llegar a una avenencia y mucho más teniendo en cuenta las recientes declaraciones del señor Canalejas.

Muchos estiman lo ocurrido como un triunfo de la habilidad del señor Moret que ha sabido arrancar la bandera que con tanto orgullo sustentaba el ministro de Obras Públicas.

La creencia general es la de que se quiere que el partido liberal continúe a todo trance en el poder, conviniéndose en

Beitzegui; don Luis Flomet y Menéndez; don Pablo Melero y Goicoechea; don Vicente Tricio y García; don Mario Loma y Entrecanales; don Isaac Mena y Armentia; don Miguel Gómez y Martínez; don José Fernández y Torres; don José Sañudo y Madrazo; don Gerardo Luzuriaga y Alvarez; don Federico Luzuriaga y Alvarez; don Ramón Pérez y Garrido; don Francisco Montoya y Gabilira.

Psicología, Lógica y Filosofía Moral Don Severino Andrés y Uncoeta; don Jesús Suso y Pérez de Arrilucea; don Manuel Arbuñés y Fontana; don Francisco Gay y Martín; don Manuel Sáenz de Quejana y Diez; don Ignacio Rotasche y Velasco; don José M. Salazar y Peláez; don Estanislao del Campo y Romero; don Ruperto Dublang y Tolosana.

Elementos de Cosmografía y Física del Globo Don José Ussia y Múrua; don Alejandro Ortiz de Zárate y Loroño; don Eduardo Alarcón y Marticorena; don Gabriel Hueto y Zuloaga; don Raimundo Guisasaola y Alzaga; don Julio Galván y Mendizábal; don José Bajo y Ullivarri; don Rufino Melero y López de Goicoechea; don Román Sáez ed Munain; don Angel Soto y Ortiz de Elgueta; don Fernando Peláez y Gallego; don José Ordoño y López de Vallejo; don Ricardo Vinós y Santos; don Luis Arroyo y Mendoza; don José Villaverde y Larraz; don Fermín Bengoa y Basterrechea; don Miguel Fidalgo y Valentín; don Angel Guevara y Ajuria; don Vicente Beitia y Capelástegui; don Angel Díaz de Tuesta e Ibañez; don Joaquín Ordoño y López de Vallejo.

(Se continuará).

DE SOCIEDAD

—Se halla repuesto de la indisposición sufrida el empleado de esta Diputación y estimado amigo don Quintín Urreta.

Nos alegramos. —Con motivo de la muerte de su tío don Eustaquio Ainsa, (q. e. p. d.) han llegado a esta capital don Luis y don José Ortiz, a los que damos la bienvenida.

—Procedente de Elorrio ha llegado a esta capital doña Nicolasa Berasategui.

—Ayer celebró su fiesta onomástica la señora marquesa de la Alameda.

En el tren expreso de la mañana llegó, procedente de Madrid donde ha permanecido una temporada, su hija Tomasa, con objeto de pasar el día al lado de su señora madre.

La aristocrática morada se vió concurridísima durante toda la tarde, siendo muy festejada la dueña que recibió muchos y valiosos regalos de su familia y amigos, abundando extraordinariamente las flores.

La elegante marquesa ofreció un espléndido té, acompañado de fiambrés, pastas, dulces y vinos, a sus distinguidas y numerosas relaciones, las cuales acudieron todas a felicitarla.

Entre ellas recordamos al señor gobernador civil y señora, marqueses de Múrua, condesa de Torre-Múzquiz, señores de Alberico, señora viuda de Bellsolá, señoras de Echagüe, señoras y señoritas de Echánove, señores de Gortázar, señoras y señoritas de Llamas y Múrua, señores de Nuñez de Arce, Ortiz de Zárate, Osa y Rivacoba (don Juan José), señoritas de Terrer y señores de Verástegui (don José María).

También nosotros lo hacemos, deseando a dicha señora todo género de satisfacciones.

—Después de haber permanecido breve tiempo en ésta, ayer regresaron a Bilbao nuestros amigos don Ruperto Ortiz y don Antonio Orión.

—Ayer tarde a las cuatro tuvo lugar la conducción, al cementerio de Santa Isabel, del cadáver del señor don Eustaquio Ainsa y González, fallecido en esta ciudad en el día de anteayer.

Tras del féretro vimos un numeroso grupo de amigos del finado y su familia, que acompañaron los restos mortales hasta el campo santo.

Esta mañana a las diez se han celebrado, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, solemnes funerales por el eterno descanso de su alma, habiendo estado dicho tiempo muy concurrido.

Renovamos a la familia nuestro más sincero pésame.

—Hoy han llegado a esta ciudad, hospedándose en el Hotel Quintanilla, los condes del Saero-Romano Imperio, donde pasarán unos días.

—En los exámenes para Procuradores que hoy han dado principio en Burgos han merecido la aprobación del Tribunal, nuestros estimados amigos don Jaime Ignacio Echevarría y don Francisco Bodegas, a quienes así como a sus respectivas familias enviamos nuestra enhorabuena.

BILBAO

Por teléfono Sada-Yacco Parece cosa resuelta que la célebre trágica Japonesa Sada-Yacco, debute en nuestro coliseo, los días 30 y 31 de este mes.

La actriz tenía empeño en visitar esta capital y la empresa le ha contestado que tiene el teatro a su disposición los dos días mencionados.

Buen tiempo El día de hoy supera al de ayer. Es de verdadera primavera.

Naufragio Acaban de tenerse noticias de otro naufragio ocurrido en la isla Quessante, muy cerca de donde ocurrió el del «Mudela».

A sesenta millas de la costa y efecto de la densa niebla el vapor «Sáltillo» de matrícula de este puerto y perteneciente a la casa Rodas, abordó al inglés «Stón».

La embestida fué tal que al minuto y medio el «Stón» se sumergía casi por completo.

Los esfuerzos inauditos de la tripulación del «Sáltillo», consiguieron librar de una

Ministerio de Cultura 2010

MAYO

31 DIAS

Saló el sol á las 4:46.—Se pone á las 7 y 7.

27

MARTES

147 | Stos Veda el Venerable conf. y doct., | 219
Mría Magdalena de Pazzis, vg.,
Juan n. y mr.,
y Restituta virgen y martir.

El Venerable Veda, ofr. y dr.

El Martirologio Romano hace hoy mención de Veda, of Venerable, calificado con que en vida le designaban por su piedad, sólida virtud, mucha humildad y jemplar género de vida que hizo en la religión benedictina, de donde era sabio profeso. Nació el año 672 en Inglaterra: á los 19 se ordenó de diácono y de Misa á los 30.

Empleaba en el claustro los días y las noches en orar, escribir y enseñar, pues tan sabio era, que para antes de que fuese elevado á la dignidad sacerdotal, conocía todas las ciencias y literaturas, la filosofía natural, la astronomía, los principios de Aristóteles, Historia Eclesiástica, etc., etc.; así que no es de extrañar que, según el mismo confesa, tuviera escritas en cetrada y cinco obras cuando sólo contaba 60 años de edad, obras profundas, que le han dado el título de uno de los principales maestros los mismos padres de la Iglesia.

A pesar de su gran sabiduría, su mucha virtud le hacía creer ser el último de la comunidad, y por eso constantemente se le veía practicando en la santa casa los oficios más humildes y bajos, como cultivar la huerta, servir en la cocina y otros semejantes.

Después de haber hecho grandes servicios á las ciencias, de ilustrar la filosofía, sembrar la moral y la verdad por todas partes con sus elocuentes escritos y de haber servido al Señor practicando la virtud, sin salir jamás de su convento, á los 105 años le acometió una aguda enfermedad pocos días antes de la Resurrección del Señor, que le duró hasta la Ascensión, sufriendola con ferrosa resignación, y entonando cánticos de alabanza á nuestro divino Redentor, falleció en tan solemne día estando cantando el Gloria Patri.

A. M.

Se necesita

para fuera de esta ciudad, un buen oficial de sillas de cuero. Informará don Crisanto de Ocio, Procurador, Prado 28—bajo. 15—13

Cruz Alegría, Profesora en partos
Gabinete de consultas para casos de su profesión.
Pintorería, 80
Proporciona nodrizas á los particulares, de inmejorables condiciones. 241

Casa de huéspedes

BILBAINA

Plaza del General Loma núm. 4—3.º
situada en el Centro de la población

Con habitaciones cómodas y espaciosas, dotadas de todos los adelantos modernos. Servicio esmerado y económico.

Mesa redonda y particular

On parle Francaisse

26—26

La Equitativa

Sociedad mútua de seguros sobre la vida á prima fija

Seguros vida entera, pagos limitados y dotales ó mixtos, con valores garantizados y préstamos á 5 por 100 anual con garantía de la misma póliza. Seguros con devolución de primas, totales ó parciales y con inversión de dinero á 5 por 100 de interés anual garantizado por 20 años, contados desde la terminación de la póliza, así como otras formas de seguros, económicas y atractivas. Agente delegado en Guipúzcoa, Vizcaya, Navarra, Alava y Logroño, Don Ramiro Orbeagozo Estaña II Bilbao.

Dirigirse en Alava á don José Lopidana Estación 9.

Se venden

mesas usadas, de escuela, muy arregladas. Informarán en esta imprenta.

LA INDUSTRIAL ALAVESA

Se necesitan herreros forjadores de piezas pequeñas.

MECANICO ESPECIALISTA

En reparaciones de máquinas para coser

Todas las máquinas tienen arreglo y quedan como de nuevas. Gran surtido en piezas para máquinas antiguas y modernas.

Se facilita compra y venta de máquinas de ocasión y nuevas.

Se garantizan todos los tratos.

Calle Barreras, 24, 1.º

(antes Francia 28)

17

Para el Cementerio

Inscripciones grabadas, pintadas ó doradas en los panteones de mármol ó arena. á precios reducidos.

PEDRO URRETA

Zapatería 27

26—15

T. ZUBILLAGA

Plaza Nueva 19 y Postas 5

Acaba de recibir un gran surtido en transparentes y persianas de junquillo.

Artículos de construcción, herramientas, batería de cocina esmaltada, decorada y fundida.

Precios económicos

25—23

LA EQUITATIVA

Sociedad mútua de seguros sobre la vida á prima fija.

Principales cifras de sus dos últimos Balances

1899	1900.
DUROS	DUROS
280.191,286	304.598,063
61.117,477	66.137,170
53.878,200	58.007,130
	Pagado á los tenedores de pólizas.
24.107,541	25.965,999
203.301,892	207.086,243
1.054.416,422	1.116.875,047

Pagado á los tenedores de pólizas desde la creación de la Sociedad, Duros 349.155.729.

Agente-Inspector en Vizcaya, Guipúzcoa, Alava, Navarra y Logroño:

D. RAMIRO DE ORBEGOZO.

Dirigirse en Alava, á Don José Lopidana, Estación 5.



Higiene, Limpieza y Fortaleza

de la

Cabeza, barba y piel

Con el uso del Ron de Quina

DE

AMBROSIO COTELO

Se tiene la cabeza aséptica, limpia y aromática, é impide la caída del cabello, dejándolo lustroso, seco y suave.

De venta en principales peluquerías y en casa del autor.

Estación 41 y 43 peluquería

NOTA. Está analizado en el laboratorio Químico de Vitoria y deben fijarse en la marca A. COTELO.

No más callos

¿Por qué tan triste Ramón?
¿Qué tienes en ese pie?
¿Has llevado un tropezón?
¿Vamos hombre, di lo que es!
No es eso, es que tengo un callo
Que no me deja mover,
Y un maldito ojo de gallo
Y dos juanetes ó tres.
¿Y eso te causa pesar?
Pues chico en un dos por tres
Viene conmigo y verás
Como aprietas á correr.
Yo tuve uno cosa atroz
Y Fernández, como ves
Me dejó como un reloj;
Conque chico vamos á él
Además y esto es lo extraño
Y lo que más me chocó
Te garantizo que un año
No has de sentir el dolor.

Peluquería de F. Fernández

Calle de los Fueros, esquina á

ORTIZ DE ZARATE

VICTOR ITURRIOZ

PRADO 2.

GRAMÓFONOS Y DISCOS

Óptica. Las personas que estimen la conservación de la vista pueden descuidar con la inmejorable clase de cristales que esta conocida casa les ofrece.

ARMADURAS en oro, plata, níquel y acero

GEMELOS para teatro, campo y marina

Relojería La acreditadísima marca

OMEGA se vende desde pesetas 35.

Relojes en níquel y acero pesetas 8.

Sistema **Roskopf** muy baratos.

Ezdago dembora neurri-garririk. Eche onetan bece-leorrik.

Calle del Prado número 2.—VITORIA

BANCO DE VITORIA

Capital 3.000.000 de pesetas

Principales Operaciones
Aperturas de cuentas corrientes á la vista y siete días abonando interés.
Imposiciones á tres meses desde 1.500 pesetas en adelante que devengarán el 2 por 100 anual.
Compra de billetes y coupons extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.
Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales.
Órdenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.
Negociación de francos, libras y marcos á los mejores precios.
Descuentos, giros y negociación de Letras.
Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales é industriales y créditos en cuenta corriente.
Custodia de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin retribución alguna.

TEMPORADA DE VERANO

FABRICA DE GENEROS DE PUNTO

sin costura

de

RAMON AUQUÉ

San Prudencio 8

Completo y variado surtido en toda clase de géneros de punto.

GUANTES para señora, caballero y niños, en hilo seda y algodón, superior calidad.

Trajes para caballero en hilo esecia, sedalina y algodón, últimas novedades.

Gran surtido en calcetines para caballero y niños.

Surtido completo en artículos para señora. No comprar sin antes visitar esta casa, dedicada exclusivamente al ramo de punto única en Vitoria.

Precios fijos sin competencia

VENTA EN BUENAS CONDICIONES

de una mesa de escritorio y una zafra eruida para aceite Para informes, Francia 26.

“La Antorcha,”

Agencia funeraria de Luciano Malsón

(Proveedor de la Real Casa)

Almacenes y talleres, Correría 20 y 27

Servicio perpetuo

El dueño de este establecimiento continúa sirviendo con esmero y equidad como lo tiene demostrado, y en la casa que tengan la desgracia de ver sucumbir á un ser querido, será servido por esta Agencia sin que tengan que molestarse en lo más mínimo hasta depositar al finado en su última morada.

Cuenta con un surtido de féretros de madera con fondos diferentes de tela y adornos, metálicos que hacen muy esbeto y de relieve, última novedad.

Cintas, coronas, adornos de venta ó alquilados

Adquisición y alquiler de panteones

Clases pasivas

El Procurador don Regino Mendoza, continúa admitiendo poderes y tramitando los expedientes necesarios para el percibo de los haberes de las Clases pasivas.

Florida 36 duplicado, principal.

BANCO DE VITORIA

Caja de Ahorros

En las Oficinas de este Establecimiento está abierta al público una **Caja de Ahorros**, donde podrán imponerse cantidades de una á diez mil pesetas, que devengarán el interés de 8 por 100 anual.

Este servicio se prestará todos los días laborales á las horas de despacho y los domingos de 10 á 11 de la mañana. 64

Aprendices

Se necesitan en la Fábrica de la señora viuda de Alegría.—Fueros 10, 1.º 34

Julián Bajo Estación, 8.—Vitoria.

Relojería, óptica, bisutería, estatuaria, metal blanco, objetos para regalos, máquinas para afilar sin exposición, recomendadas por higiénicas y económicas.

Taller para arreglo de relojes de bolsillo y pared

Relojes con 24 horas en la esfera, sistema

Roskopf, con garantía.

Julián Bajo, Estación, 8, Vitoria 385

Ama de cña

Se ofrece una; para Virgala Mayor, Informará, calle de San Prudencio núm. 4. 1-4

Ayuntamiento de Bermeo

Se halla vacante la plaza de director de la Banda municipal de música de esta villa, dotada con el sueldo anual de 1500 pesetas y demás derechos, cuya provisión tendrá lugar mediante ejercicios de oposición y bajo las condiciones que están de manifiesto en la Secretaría municipal.

El plazo para la admisión de solicitudes es el de 20 días contados desde que se publique este anuncio en el «Boletín Oficial» de Vizcaya.

Bermeo 7 de Mayo de 1902.—El Alcalde, Teodoro Viduecha. 3-8

Practicante de Farmacia

Se necesita uno, para la del Hospital Militar de esta plaza. 4-4

Interesante al público

Se confeccionan sombreros para señoras y niños de todas clases, se refaman los antiguos, quedándose como nuevos, y se limpian los de caballero; también se limpian y rizan plumas.

Fueros 6—pral-derecha.

MAQUINAS SEGADORAS VICTOR

Con Gavillador automático

PRIVILEGIADAS

Las más sólidas, las más sencillas, las más perfectas, las más prácticas y sobre todo las más baratas. Su empleo representa una gran economía de tiempo y de dinero.

Todo labrador que no esté reunido con sus intereses debe comprarla. El primer año la amortiza. Nuestra máquina «Victor núm. 1» siega por día 4 hectáreas de tierra ó sean de 14 á 16 fanegas ya sea de trigo, cebada, centeno ó avena, exigiendo para su arrastre una pareja de bueyes medianos ó un par de caballerías regulares.

La «Victor núm. 2» siega por día 2 hectáreas de los mismos granos, necesitando un solo ganado para trabajar.

Para ponerlas en marcha basta un solo hombre, el cual no trabaja, pues solo dirige al ganado. La construcción de nuestras máquinas es fuerte y robusta; la planta de su rueda motriz es muy ancha, permitiéndole trabajar en terrenos húmedos y mojados, su plataforma es plegable, pudiendo ser conducida por caminos asperos y estrechos, verificándose la operación de plegar la máquina con una rapidez y facilidad jamás conseguida por ninguna otra máquina segadora; puesta en marcha puede variarse la altura del corte, con solo tocar una palanca; el aparato gavillador funciona siempre con precisión admirable ora plegando ó gavillando la mies á voluntad del conductor de la máquina.

Su manejo es sencillísimo; un hombre ó muchacho por torpe que sea aprende en dos horas á dirigirla, á armarla y desarmarla.

Es la mejor.—Es la más barata de todas.

Para pedidos y demás dirigirse á

CARRASCO Y COMPAÑIA, Araya (ALAVA)

TALLERES DE CONSTRUCCION DE MATERIAL AGRICOLA



La Polar

Sociedad Anónima de Seguros

ESTABLECIDA EN BILBAO

CAPITAL SOCIAL, PTAS. 100.000.000.—GARANTIAS DEPOSITADAS, PTAS. 50.000.000

Esta gran Sociedad Española, es la que se ha creado en el mundo para el negocio de seguros con mayor capital social, ofreciendo como garantía importantísima á sus asegurados el ser administrada por el Banco de Bilbao, bien conocido por su respetabilidad y concepto.

Subdirector para los ramos de Incendios y Valores en esta provincia

Don Anselmo Martínez e Irureta

PLAZA NUEVA, NÚMERO 22

Azucarera Alavesa

Interesante á los labradores

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado ceder como anticipo gratuito, á desontar del importe de la próxima cosecha, las cantidades de semilla y abonos que los labradores necesitan para cultivar la remolacha azucarera, estableciendo al efecto los depósitos que abajo se detallan, donde los cultivadores podrán obtener los expresados productos en proporción á la extensión de las tierras que se propongan dedicar á ese cultivo.

Los labradores que prefieran comprarlos al contado, podrán adquirirlos en los mismos depósitos á los precios de una peseta setenta y cinco céntimos el kilogramo de semilla y seis pesetas el saco de cincuenta kilogramos de abono.

Esta Sociedad garantiza la pureza de la semilla y la composición química de los abonos procedentes de sus depósitos.

Vitoria 10 de Marzo de 1902.—El Presidente del Consejo de Administración, El Marqués de la Alameda.

DEPÓSITOS DE ABONOS Y SEMILLAS

Vitoria, Castilla 22 y Juego de Pelota 4, Almacenes de la Sociedad.—Id. (D. Ricardo Buena, Prado 2, comercio)—Granja Modelo.—Gamarra Mayor, (D. Francisco Garayalde).—Lopidana, (don Diego Larrea).—Mendivil (Molino).—Venta del Patio.—Gama (D. Modesto García).—Alegría (D. Simón Aguirre).—Araya (D. Alfredo Ajuria).—Salvatierra (D. Juan Landa y D. Valentín L. de Guevara).—Miranda (D. Cipriano Sañzar (a) el Navarro).—Arroyave (D. Basilio Ajuria), médico.

Almacen de Vinos Embotellados

PEDRO GOLDARAZ CAMBRA

Nueva fuera 14-VITORIA

Jerez amontillado muy superior, Bodegas Marqués de Misa,	botella	525 pesetas.
Id. tres cortados, Edmundo Grant López, (Puerto de Santa María)	»	510 »
Id. amontillado oloroso superior	id.	495 »
Id. Currito,	id.	410 »
Moscatel superior,	id.	290 »
Pajarete,	id.	200 »
Blanco de Jeps (Toledo), muy superior,	»	135 »
Vinagre de vino blanco de Yepes, clase extra,	trascos de litro	110 »
Moscatel muy viejo de las bodegas de D. Julian Diaz y Compañía (Carriñena),	»	185 »
Rancio de las bodegas del anterior del año 1890,	»	190 »
Rioja fino de mesa, bodegas de D. Galo de Poves (Labastida),	»	125 »
Arganda, bodegas de la hacienda de la Casa Vilches y premio-do en la última exposición de París,	»	070 »
Anisado puro de uva de la Casa anterior,	»	245 »
Rioja corriente, bodegas de D. Francisco Martinez, (Labastida),	»	065 »
Id. id.	»	055 »

Por la devolución de cada botella, con las etiquetas de la casa se les abonará á los parroquianos 25 céntimos.

Las horas de despacho serán: de nueve á doce de la mañana y de dos á cinco de la tarde, los días festivos permanecerá cerrado el establecimiento.

AVISO

Gran rebaja de precios

en la

Providencia Obrera

23, PORTAL DEL REY, 23

(Antigua tienda de doña María Andía)

Con esta fecha se venderán los géneros á los precios siguientes:

Alubias 1 130, 140 y 150 celemin. Caparrones á 150, 175 y 2 pesetas celemin. Garbanos de Castilla á 250 y 3 pesetas celemin. Arroz de Valencia á 25 céntimos libra y 6 reales el 1/4 arroba. Fideo de 1.º á 40 céntimos libra. Azúcar blanco á 45 y 50 céntimos libra y 12 reales el 1/4 de arroba. Chocolate á 80 céntimos paquete y 110 clase superior los 460 gramos. Bacalao nuevo bien curado á 45, 50 y 60 céntimos libra. Aceite superior de Andalucía á 55 céntimos libra. Vino de Rioja á 15 y 20 céntimos cuartillo y 18 y 22 la cántara.

Por no ser molesto no se detalla el precio de otros muchos artículos.

No creáis que es friolera la ventaja que tendréis si vuestras compras hacéis en la **Providencia Obrera**.

Encontraréis allí agrado en los precios equidad y todo bien conservado.

¿MUSIDO? Nada; ¿Qué horror!

¿RANCIO? Ni por pensamiento porque este establecimiento busca siempre lo mejor.

PEREZ HERMANAS

MODISTAS

Estación 49, 2.º Vitoria 15—15

Se necesita

un fogonero para el manejo de una caldera y su máquina 16 caballos.

Informar: Independencia 5 escritorio—VITORIA. 6—6

Arechedereta

Grandes almacenes de camas y jergones de varias clases.

Completo surtido en servicios para mesa en cristal, porcelana y loza.

Bonitos y variados juegos para lavabos.

Batería para cocina de hierro fundido y bañado con esmalte de porcelana y estalio.

Planchetas de vapor y maicinas.

Juquería y perfumería.

Lampistería para petróleo, aparatos lampareros y domas accesorios para luz eléctrica, cerillas, plumeros, cepillos para ropa y suelos, escobones, berridas, bñillos, anafes, molinos y tostadores para café, candeleros, calentadores, bandejas, barreños, cubos y jarros para lavabos; cuadros, espejos, macetas, plantas, flores; bañeros para mesas y suelos, lavabos de varias clases; bñillos para mostrador cubiertos y cuchillos de metal blanco y plateados, perchas, sacudidores, esponjas, tijeras, y otros varios artículos.

Bonitos objetos para regalos

Correría 2 y

Estación 20, Frente al

